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ACTA N° 37 1 

SESIÓN ORDINARIA DE CONCEJO DEL 10 DE DICIEMBRE DEL 2019 2 

En la Sala de Sesiones del Concejo Municipal del Gobierno Autónomo Descentralizado del Cantón 3 
Guamote, ubicado en las calles 10 de Agosto y A. Montalvo, Cantón Guamote, Provincia de 4 
Chimborazo, hoy martes 10 de diciembre del 2019, previa convocatoria del Señor Delfín Quishpe 5 
Apugllón, Alcalde del Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal del cantón Guamote, se 6 
reúnen en Sesión Ordinaria los señores; ANGEL CHUTO, SEGUNDO GUASHPA, OSWALDO 7 
NAULA, MANUEL PUCULPALA Y JOSÉ SAYAY, Concejales del GADMCG, Dr. Gonzalo 8 
Fray, Procurador Síndico y Marlene Caín Ortiz, Secretaria del Concejo Municipal del GADMCG 9 
respectivamente,   para tratar los  puntos del Orden del Día constantes en la convocatoria: 1. 10 
CONSTATACIÓN DEL QUÓRUM E INSTALACIÓN DE LA SESIÓN POR EL SEÑOR 11 
ALCALDE. 2. LECTURA Y APROBACIÓN DEL ACTA ORDINARIA DEL 03 DE 12 
DICIEMBRE DEL 2019 Y  EL ACTA EXTRAORDINARIA DEL 6 DE DICIEMBRE DEL 2019. 13 
3. RECIBIR EN COMISIÓN A LAS PERSONAS INTERESADAS DEL ESTUDIO DE 14 
FACTIBILIDAD PARA LA CONSTITUCIÓN DE LA COMPAÑÍA DE TRASPORTE 15 
COMERCIAL EN TAXIS CONVENCIONAL PALMIRA TAXI S.A. 4. CONOCIMIENTO DEL 16 
PLAN OPERATIVO ANUAL DEL CONCEJO DE PROTECCIÓN DE DERECHOS DEL 2020 17 
PRESENTADO POR EL LIC. LUIS HERNAN GUASHPA SECRETARIO EJECUTIVO DEL 18 
CCPD-G 5. CONOCIMIENTO Y APROBACIÓN EN PRIMER DEBATE DE LA ORDENANZA 19 
QUE REGULA LA FORMACIÓN DE LOS CATASTROS PREDIALES URBANOS Y 20 
RURALES, ASÍ COMO LA DETERMINACIÓN, ADMINISTRACIÓN Y RECAUDACIÓN DE 21 
LOS IMPUESTOS A LOS PREDIOS URBANOS Y RURALES DEL GOBIERNO AUTÓNOMO, 22 
DESCENTRALIZADO MUNICIPAL DEL CANTÓN GUAMOTE, QUE REGIRÁN EN EL 23 
BIENIO 2020, PRESENTADA POR LA COMISIÓN DE LEGISLACIÓN PRESIDENTE SR. 24 
SEGUNDO GUASHPA.  6. CONOCIMIENTO Y APROBACIÓN EN PRIMER DEBATE DE LA 25 
ORDENANZA DE LA ACTUALIZACIÓN DEL CATASTRO URBANO DE LA CIUDAD DE 26 
GUAMOTE, CABECERAS PARROQUIALES DE CEBADAS Y PALMIRA Y CENTRO 27 
POBLADO PALMIRA DÁVALOS PRESENTADA POR LA COMISIÓN DE LEGISLACIÓN 28 
PRESIDENTE SR. SEGUNDO GUASHPA. 7. CONOCIMIENTO Y APROBACIÓN DEL 29 
CONVENIO ESPECIFICO DE COOPERACIÓN INTERINSTITUCIONAL ENTRE LA 30 
ESCUELA SUPERIOR POLITÉCNICA DE CHIMBORAZO Y EL GADMCG.  31 
8. CONOCIMIENTO DEL OFICIO DE LA COMUNIDAD SAN PEDRO DE YACUPAMBA 32 

DEL 02 DE DICIEMBRE DEL 2019 SUSCRITO POR EL SR. VICENTE ALVAREZ 9. 33 

LECTURA DE COMUNICACIONES 10. ASUNTOS VARIOS 11. CLAUSURA  El mismo que es  34 

aprobado por unanimidad. DESARROLLO. 1.- CONSTATACIÓN DEL QUÓRUM  E 35 

INSTALACION DE LA SESIÓN POR EL SEÑOR ALCALDE.- Por Secretaría se constata el 36 

Quórum reglamentario, contando con la presencia de los 5 señores Concejales, esto es los señores: 37 

ANGEL CHUTO, SEGUNDO GUASHPA,  OSWALDO NAULA, MANUEL PUCULPALA Y 38 

JOSÉ SAYAY, contando con el Quórum Reglamentario  correspondiente  para su instalación, El 39 

Señor Alcalde Delfín Quishpe deja Instalada la Sesión Ordinaría de Concejo   siendo las 8h30 40 

minutos. 2. LECTURA Y APROBACIÓN DEL ACTA ORDINARIA DEL 03 DE DICIEMBRE 41 

DEL 2019 Y  EL ACTA EXTRAORDINARIA DEL 6 DE DICIEMBRE DEL 2019.  Por secretaria  42 

procede a dar lectura de las actas y resoluciones emitidas el 03 y el 06 de Diciembre del 2019.  Por 43 

unanimidad, Mediante Resolución Nro. 0142-C-GADMCG-2019,  RESUELVE: Aprobar el Acta 44 

Ordinaria  del 03 de diciembre del 2019  y el acta extraordinaria del 06 de diciembre del  2019.  3. 45 

RECIBIR EN COMISIÓN A LAS PERSONAS INTERESADAS DEL ESTUDIO DE 46 

FACTIBILIDAD PARA LA CONSTITUCIÓN DE LA COMPAÑÍA DE TRASPORTE 47 
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COMERCIAL EN TAXIS CONVENCIONAL PALMIRA TAXI S.A.  Alcalde Delfín Quishpe: 48 

damos paso al señor presidente de la comisión de seguridad ciudadana y tránsito, Concejal Dr. José 49 

Sayay: en vista de que llego a mi dependencia el informe de estudio de factibilidad  remitido por la 50 

ing. Isabel guaraca, el objetivo de esta visita es para socializar un poco a ver cuál fue el motivo de 51 

realizar un servicio de taxis ya que vemos que nuestros caminos están en pésimas condiciones y a 52 

ver si buscaban otras opciones para esta constitución.  Concejal Ángel Chuto: nosotros estamos 53 

listos y prestos para poyar sin embargo queremos que el cantón siga en desarrollo, ya que un taxi a 54 

veces no es tan factible para las comunidades por lo que debemos analizar muy bien la situación, en 55 

ese sentido estamos dispuestos a apoyar. Ing. Isabel Guaraca: como GAD estamos para satisfacer 56 

las necesidades que la gente del cantón solicita, y por competencia del gobierno autónomo 57 

descentralizado del cantón Guamote, en ello las personas que se encuentran presentes han solicitado 58 

la compañía de taxi por lo que se presentó el informe de factibilidad,  y se ha pasado los 59 

documentos para que este estudio sea aprobado por concejo, Alcalde Delfín Quishpe: como el 60 

pleno de concejo estamos para resolver los problemas, por lo que tenemos que revisar quienes son 61 

los que más necesitan y que en la compañía vaya gente de la comunidad, Dr. Gonzalo Fray: 62 

respecto  a los vehículos hay ya un modelo de la agencia nacional de tránsito. Compañero de taxis: 63 

agradecer por esta apertura de dialogo  señor alcalde nuestra compañía es para hacer un realce en 64 

nuestra parroquia en forma turística, este proyecto está conformado por 15 personas,  por otro lado 65 

nosotros conocemos  el estado  de las vías de nuestro cantón  Guamote, y estamos dispuestos a 66 

trabajar con los taxis, compañero de taxis: conocemos y sabemos que hay una necesidad por lo 67 

tanto si hay esa posibilidad de servir a la sociedad vamos a invertir, Alcalde Delfín Quishpe: no 68 

estamos programados para el pesimismo por lo que estamos sugiriendo opciones para mejorar 69 

nuestro cantón, además que los socios  sean consolidados de diferentes sectores Compañero de 70 

taxis: en eso compagino señor alcalde en este proyecto no existe solamente un grupo familiar son 71 

de diferentes familias,  Concejal Dr. José Sayay: en el seno de concejo se toma cualquier 72 

resolución por lo que yo he puesto para que hay una resolución unánime. Concejal Segundo 73 

Guashpa: yo de mi parte soy servidor del pueblo por lo que debe haber un poco más de respeto, y 74 

decirles no estamos para impedir estamos para apoyar al pueblo y dejar una huella. Vicealcalde 75 

Manuel Puculpala: no estamos obstaculizando más bien como servidores estamos para satisfacer 76 

las necesidades, por lo cual estamos analizando bien, y entregamos nuestro apoyo,  siempre y 77 

cuando sea bien socializado. Concejal Dr. José Sayay: buscar también otras opciones como las 78 

busetas ya que hay estudiantes  que no tienen en que venir a las unidades educativas. Alcalde 79 

Delfín Quishpe: esto requiere de mucho análisis ya que debemos hacer un estudio imparcial ya que 80 

hay conflicto de intereses. Por  unanimidad, Mediante Resolución Nro. 0146-C-GADMCG-2019,  81 

RESUELVE: realizar un nuevo estudio imparcial de factibilidad para la constitución de la compañía 82 

de trasporte comercial en taxis convencional Palmira Taxi S.A. ya que existe un conflicto de interés.  83 

4. CONOCIMIENTO DEL PLAN OPERATIVO ANUAL DEL CONCEJO DE PROTECCIÓN DE 84 

DERECHOS DEL 2020 PRESENTADO POR EL LIC. LUIS HERNAN GUASHPA 85 

SECRETARIO EJECUTIVO DEL CCPD-G Lic. Hernán Guashpa; gracias señores, en nuestro 86 

departamento hemos armado el poa en base a las necesidades en las anteriores administraciones 87 

hemos rogado que nos apoyen para financiar capacitaciones talleres, pero lamentablemente no nos 88 

han apoyado, como concejo hemos realizado muchas gestión en bien de cumplir las actividades 89 

programadas,  por lo cual presentamos varias actividades para este año 2020, Alcalde Delfín 90 

Quishpe: es un tema muy sensible ya que es cuestión de los sectores vulnerables del cantón, como 91 
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no vamos apoyar sin embargo depende de ustedes, decirle también que tenga más atención en 92 

cuanto a documentación ya que un día en específico había firmado un documento sin conocer y 93 

usted no tuvo la gentileza de venir a mi despacho a explicar de qué se trataba, y pude notar su falta 94 

de voluntad a mi parecer creo que es el momento oportuno para acercarnos, ya que desconozco todo 95 

resultado de su departamento, recuerdo que la única vez que me acerque a su departamento y 96 

encontré un desastre, y tengo un poco de preocupación, desde ese punto vamos apoyándonos. Lic. 97 

Hernán Guashpa: el asunto es que el compañero Víctor manifestó que el iba a conversar con el 98 

señor alcalde  pero últimamente no confió en el Ing., por muchas cuestiones. Alcalde Delfín 99 

Quishpe: No necesito a través de terceras personas que vengan a conversar conmigo, por favor ya 100 

no tenga esa indiferencia son cosas que preocupan como persona, Vicealcalde Sr. Manuel 101 

Puculpala: nosotros estamos para servir ustedes ya tienen la experiencia que rol tienen en este 102 

aspecto. Dr. José Sayay: el señor alcalde es presidente de consejo de derechos y tenemos que dar 103 

prioridad y como autoridades tenemos que apoyar, Concejal Ángel Chuto: lo que falta es 104 

coordinar, sabemos que el señor alcalde tiene mucha responsabilidad y por favor comunique y de 105 

esta manera apoyarnos mutuamente. Alcalde Delfín Quishpe: esto pasa por falta de comunicación 106 

no se familiarizan con la administración, y por favor conversen directamente conmigo, hoy queda 107 

subsanado esos inconvenientes. Por  unanimidad, Mediante Resolución Nro. 0145-C-GADMCG-108 

2019,  RESUELVE: Dar por conocido el plan operativo anual del concejo de protección de 109 

derechos del 2020; y acoplar  al presupuesto general de Ingresos y Gastos para el Ejercicio Fiscal 110 

del Año 2020 del Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal Del Cantón Guamote, según 111 

su disponibilidad de recursos. 5. CONOCIMIENTO Y APROBACIÓN EN PRIMER DEBATE 112 

DE LA ORDENANZA QUE REGULA LA FORMACIÓN DE LOS CATASTROS PREDIALES 113 

URBANOS Y RURALES, ASÍ COMO LA DETERMINACIÓN, ADMINISTRACIÓN Y 114 

RECAUDACIÓN DE LOS IMPUESTOS A LOS PREDIOS URBANOS Y RURALES DEL 115 

GOBIERNO AUTÓNOMO, DESCENTRALIZADO MUNICIPAL DEL CANTÓN GUAMOTE, 116 

QUE REGIRÁN EN EL BIENIO 2020, PRESENTADA POR LA COMISIÓN DE LEGISLACIÓN 117 

PRESIDENTE SR. SEGUNDO GUASHPA. Concejal Segundo Guashpa: dice la norma que 118 

tenemos que se debe subir los catastros en recaudación cada dos años sin embargo mi propuesta es 119 

subir 0. 10 centavos en el área rural pero se mantienen con 0.05 centavos en el área urbana Dr. 120 

Gonzalo Fray: lo que vamos aprobar es un porcentaje a la banda impositiva de los predios urbanos 121 

y rurales, Alcalde Delfín Quishpe: es recomendable subir cada cuatro años o cada dos años Dr. 122 

Gonzalo Fray: las ley recomienda cada dos años señor alcalde, Concejal Segundo Guashpa: lo 123 

que pasa es que para no estar subiendo cada dos años y políticamente  la gente   no manifiesta nada 124 

al respecto; Alcalde Delfín Quishpe: pero jurídicamente no podemos hacer eso ya que cada dos 125 

años  nos permite subir el presupuesto. Concejal Ángel Chuto: apoyo que se debe hacer en base a 126 

las leyes vigentes del ecuador,  Concejal Dr. José Sayay: tenemos que revisar en base a la realidad 127 

de los predios urbanos así como rurales de acuerdo a las inspecciones que se realicen. Arq. Renato 128 

Caiza: la ordenanza esta compuesta de dos partes urbana y rural, para más entendimiento voy hacer 129 

ciertos ejemplos par más entendimiento, ya que se calcula el avaluó del terreno con una  en todo el 130 

cantón del área rural habría un ingreso al municipio de 20 mil dólares concejal segundo Guashpa: 131 

señor alcalde señores concejales en primer debate por favor tengan la gentileza de aprobar ya que 132 

tenemos que tener listo hasta  este fin de mes, Concejal Ángel Chuto:  aprobamos la presente 133 

ordenanza. Por  unanimidad, Mediante Resolución Nro. 0143-C-GADMCG-2019,  RESUELVE: 134 

Aprobar en Primer Debate la Ordenanza que Regula la Formación de los Catastros Prediales 135 
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Urbanos y Rurales, así como la Determinación, Administración y Recaudación de los Impuestos a 136 

los Predios Urbanos y Rurales del Gobierno Autónomo, Descentralizado Municipal del Cantón 137 

Guamote, que Regirán en El Bienio 2020-2021, Presentada por la Comisión de Legislación 138 

Presidente Sr. Segundo Guashpa. Al amparo del art. 58 del Código Orgánico de Organización 139 

Territorial Autonomía Y Descentralización. 6. CONOCIMIENTO Y APROBACIÓN EN PRIMER 140 

DEBATE DE LA ORDENANZA DE LA ACTUALIZACIÓN DEL CATASTRO URBANO DE 141 

LA CIUDAD DE GUAMOTE, CABECERAS PARROQUIALES DE CEBADAS Y PALMIRA Y 142 

CENTRO POBLADO PALMIRA DÁVALOS PRESENTADA POR LA COMISIÓN DE 143 

LEGISLACIÓN PRESIDENTE SR. SEGUNDO GUASHPA. Concejal Segundo Guashpa: 144 

tenemos mapeado todo lo que es la parte urbana, y presentamos la ordenanza de actualización de 145 

catastro Arq. Renato Caiza: es un mapeo actualizado hasta 2018 y está bajo el sistema SINAT 146 

PLUS,  es decir tenemos la ubicación exacta de los terrenos. Tenemos lo que es el código catastral, 147 

estas dos  ordenanzas que presentamos van de la mano y tienen que ser aprobadas a la par, informo 148 

que con el sistema SINAT PLUS es un sistema que va en cadena entre catastro y registro de la 149 

propiedad. Con decirles que hasta podemos cobrar con alcabalas, Alcalde Delfín Quishpe: con 150 

todo lo que estamos planificando hasta cuándo va a ver  ese enlace? Arq. Renato Caiza: cuando 151 

ustedes ordenen, Concejal Segundo Guashpa: gracias entonces queda aprobada en primer debate 152 

la presente ordenanza Por  unanimidad, Mediante Resolución Nro. 0144-C-GADMCG-2019,  153 

RESUELVE: Aprobar en Primer Debate la Ordenanza de la Actualización del Catastro Urbano de 154 

la ciudad de Guamote, cabeceras Parroquiales de Cebadas y Palmira y Centro Poblado Palmira 155 

Dávalos presentada por la Comisión de Legislación Presidente Sr. Segundo Guashpa.  Al amparo 156 

del art. 58 del Código Orgánico de Organización Territorial Autonomía y Descentralización. 7. 157 

CONOCIMIENTO Y APROBACIÓN DEL CONVENIO ESPECIFICO DE COOPERACIÓN 158 

INTERINSTITUCIONAL ENTRE LA ESCUELA SUPERIOR POLITÉCNICA DE 159 

CHIMBORAZO Y EL GADMCG. Alcalde Delfín Quishpe: hay temas muy interesantes en el 160 

presente convenio. Concejal Ángel Chuto: para realizar el convenio sería muy bueno que haya un 161 

artículo donde establezca que  la escuela Superior Politécnica brinde estos servicios en las 162 

comunidades del cantón Guamote. Por  unanimidad, Mediante Resolución Nro. 0147-C-GADMCG-163 

2019,  RESUELVE: Autorizar al señor Delfín Quishpe en calidad de representante legal del 164 

GADMCG, suscriba el convenio específico de cooperación interinstitucional entre la escuela 165 

superior politécnica de Chimborazo y el GADMCG. 8. CONOCIMIENTO DEL OFICIO DE LA 166 

COMUNIDAD SAN PEDRO DE YACUPAMBA DEL 02 DE DICIEMBRE DEL 2019 167 

SUSCRITO POR EL SR. VICENTE ALVAREZ. Concejal Ángel Chuto: el señor de planificación 168 

les había dicho realice una solicitud a alcaldía solicitando se firme el convenio tripartito para la 169 

construcción del proyecto de agua potable de la comunidad san pedro de yacupamba.  Por  170 

unanimidad, Mediante Resolución Nro. 0148-C-GADMCG-2019,  RESUELVE: dar por conocido 171 

el oficio de la comunidad san pedro de Yacupamba del 02 de diciembre del 2019 suscrito por el 172 

señor Vicente Álvarez.  9. LECTURA DE COMUNICACIONES 10. ASUNTOS VARIOS. Dr. 173 

José Sayay: como estamos en cuanto a las navidades? Alcalde Delfín Quishpe: respecto a este 174 

tema he comisionado a la Sumak Warrmi directora administrativa y desarrollo local, ellos 175 

oportunamente nos dirán cuantos materiales han gestionado, vemos también que existen muchos 176 

oficios en alcaldía y también en concejalía, de la misma manera la reina de Guamote conversamos 177 

que se van a sumar a las festividades de Guamote también, Concejal Ángel Chuto: mi pedido es 178 

preguntar hasta cuándo van a trabajar ya que sería muy bueno reunir a todos los trabajadores y 179 
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agradecer a los trabajadores que han colaborado en esta administración. Alcalde Delfín Quishpe: es 180 

muy importante estas fechas ya dependería de nosotros nuestra planificación y el presupuesto, lo 181 

que tenía cocimiento que la asociación de aquí del Gad, iba a realizar conjuntamente con el 182 

GADMCG un programa.  Dr. José Sayay: la dirección administrativa tiene que organizar y realizar 183 

las programaciones respectivas que ya se vienen.  Vicealcalde Manuel Puculpala: en cuanto a 184 

GACEMMA, observamos que la gerente quiere ganar más de dos mil dólares, en eso yo 185 

especialmente no estoy de acuerdo por lo cual estamos convocados señor alcalde.  11. 186 

CLAUSURA. Sin más que tratar el Señor Alcalde  Delfín Quishpe deja clausurado la sesión 187 

Ordinaria siendo las 12  Horas 24  Minutos. 188 

 189 
 190 
 191 
 192 
 193 
 194 

Abg. Marlene Maribel Caín Ortiz  195 

SECRETARIA DE CONCEJO GADMCG  196 

 197 

 198 

 199 

 200 

RESOLUCIONES DEL 10 DE DICIEMBRE 201 

 202 

Por unanimidad, Mediante Resolución Nro. 0142-C-GADMCG-2019,  RESUELVE: Aprobar el 203 

Acta Ordinaria  del 03 de diciembre del 2019  y el acta extraordinaria del 06 de diciembre del  204 

2019.   205 

 206 

Por  unanimidad, Mediante Resolución Nro. 0143-C-GADMCG-2019,  RESUELVE: Aprobar en 207 

Primer Debate la Ordenanza que Regula la Formación de los Catastros Prediales Urbanos y Rurales, 208 

así como la Determinación, Administración y Recaudación de los Impuestos a los Predios Urbanos 209 

y Rurales del Gobierno Autónomo, Descentralizado Municipal del Cantón Guamote, que Regirán 210 

en El Bienio 2020-2021, Presentada por la Comisión de Legislación Presidente Sr. Segundo 211 

Guashpa. Al amparo del art. 58 del Código Orgánico de Organización Territorial Autonomía Y 212 

Descentralización. 213 

 214 

Por  unanimidad, Mediante Resolución Nro. 0144-C-GADMCG-2019,  RESUELVE: Aprobar en 215 

Primer Debate la Ordenanza de la Actualización del Catastro Urbano de la ciudad de Guamote, 216 

cabeceras Parroquiales de Cebadas y Palmira y Centro Poblado Palmira Dávalos presentada por la 217 

Comisión de Legislación Presidente Sr. Segundo Guashpa.  Al amparo del art. 58 del Código 218 

Orgánico de Organización Territorial Autonomía y Descentralización. 219 

 220 

Por  unanimidad, Mediante Resolución Nro. 0145-C-GADMCG-2019,  RESUELVE: Dar por 221 

conocido el plan operativo anual del concejo de protección de derechos del 2020; y acoplara Y al 222 

presupuesto general de Ingresos y Gastos para el Ejercicio Fiscal del Año 2020 del Gobierno 223 
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Autónomo Descentralizado Municipal Del Cantón Guamote, según su disponibilidad de 224 

recursos.  225 

 226 

Por  unanimidad, Mediante Resolución Nro. 0146-C-GADMCG-2019,  RESUELVE: realizar un 227 

nuevo estudio parcializado de factibilidad para la constitución de la compañía de trasporte 228 

comercial en taxis convencional Palmira Taxi S.A.  229 

 230 

Por  unanimidad, Mediante Resolución Nro. 0147-C-GADMCG-2019,  RESUELVE: Autorizar al 231 

señor Delfín Quishpe en calidad de representante legal del GADMCG, suscriba el convenio 232 

específico de cooperación interinstitucional entre la escuela superior politécnica de Chimborazo y el 233 

GADMCG.  234 

 235 

Por  unanimidad, Mediante Resolución Nro. 0148-C-GADMCG-2019,  RESUELVE: dar por 236 

conocido el oficio de la comunidad san pedro de Yacupamba del 02 de diciembre del 2019 suscrito 237 

por el señor Vicente Álvarez.   238 

 239 

 240 


